

APE/Session extraordinaire de la Conférence des chefs d'Etat de la Cémac

Ali Bongo Ondimba plaide pour la reprise des négociations conjointes

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

Les dirigeants de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac) étaient réunis, samedi dernier, à Sipopo, en Guinée-Equatoriale. Le chef de l'Etat gabonais, Ali Bongo Ondimba, a pris part à ses assises. Occasion pour lui de donner sa vision quant à la stratégie pouvant conduire à la signature d'un accord de partenariat économique (APE) avec l'Union européenne (UE).

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, était, samedi dernier, à Sipopo (non loin de Malabo) en Guinée Equatoriale. Et ce, dans le cadre d'une session extraordinaire de la Confé-

rence des chefs d'Etat des pays membres de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cémac). Aux côtés de ses pairs, le numéro un gabonais, s'exprimant sur la nécessité de la signature d'un accord de partenariat économique (APE) avec l'Union européenne (UE), a plaidé en faveur de la reprise des négociations conjointes en vue d'un accord "juste et équitable". Lequel vise à dynamiser les échanges commerciaux entre l'Europe et la sous-région.

On se souvient de ce que l'Union européenne a fixé au 1er octobre 2016 l'arrêt des préférences d'accès au marché européen de ses partenaires africains qui, signataires d'accords de partenariat économique inté-



Photo : Presse Présidentielle

Le représentant de Banki-moon dans la sous-région d'Afrique centrale, Abdoulaye Bathily, exposant les points de vue de l'Onu.

maires, n'auraient pas mis en œuvre leurs engagements. D'où, doit-on rappeler, lors de leur sommet de mai 2015, Ali Bongo Ondimba avait été mandaté par ses homologues de la Cémac, comme

interlocuteur officiel dans le cadre de cet accord. Pour mémoire, notons que les négociations en vue d'aboutir à un accord de partenariat économique sous-régional avec l'UE ont

démarré en 2003. L'objectif des États membres de la Cémac étant à l'époque d'aboutir à une signature, au plus tard le 31 décembre 2007. Au final, seul le Cameroun s'est décidé à signer

avec l'UE, afin d'éviter toute perturbation de ses exportations après la date butoir... Cet accord avec le Cameroun était censé entrer en vigueur le 04 août 2016, soit dans quelques jours. Ledit texte devrait dorénavant servir de document de travail principal dans les discussions à venir entre la Cémac et l'Union européenne. Il faut noter que pour les autorités gabonaises l'intégration économique régionale et inter-régionale est un levier de développement économique stratégique pour notre pays Celle-ci pouvant, par ailleurs, permettre la consolidation économique du Gabon et assurer une plus forte égalité des chances pour tous les Gabonais, tant souhaitée par le président Ali Bongo Ondimba.

PDS/Présentation de 1 500 nouveaux adhérents

"Débarrassez-vous de la peur et de la honte et passez au front"

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Le coordonnateur général du PDS, Joël Pono, en réaffirmant l'appartenance de son parti au sein de l'opposition, a administré quelques volets de bois vert aux néo opposants qui, en 2009, dira-t-il, ont soutenu l'actuel occupant du bord de mer quand son président, Me Séraphin Ndaot Rembogo et celui de l'UPG à l'époque, feu Pierre Mamboundou, tenaient à le faire partir.



Photo : Julie Nguimbi

Une vue du directoire du PDS pendant la cérémonie.



Photo : Julie Nguimbi

Le président de PDS, Me Séraphin Ndaot Rembogo posant avec une partie des nouveaux militants de son parti.

LA sortie, samedi dernier, à la Place de la Concorde de Port-Gentil, du Parti pour le développement et de la solidarité sociale (PDS), avait des allures d'une véritable démonstration de force, une preuve que la formation politique de Me Séraphin Ndaot Rembogo demeure attractive, en dépit de quelques démissions enregistrées. Le coordonnateur général de ladite formation politique, Joël Pono, a eu d'ailleurs son petit mot là-dessus : «Ceux qui quittent le parti sont des anciens pyromanes et des casseurs». Et le président du comité d'organisation de la cérémonie d'en rajouter en usant d'une métaphore : «Tel un arbre en pleine croissance, les branches et les feuilles mortes finissent par tomber d'elles-mêmes», a confié Michel Nzambounga. Les 1500 nouveaux militants ont été présentés en présence du leader du PDS, Me Séraphin Ndaot Rembogo. Première étape d'une série d'installations qui se poursuivra à Libreville, Ntoum, Booué, etc. L'objectif avoué est de voir la vague orange submerger l'ensemble du pays et passer de la troisième force politique au

plan national à la deuxième force, tout en étant chef de file de l'opposition. S'adressant aux nouveaux arrivants, Joël Pono leur a fait savoir qu'ils portent désormais le nom de «Bâtisseurs» du PDS, parti qui, selon lui, se bat pour le développement et la solidarité sociale. «Nous disons haut et fort que le Gabonais doit être pris en charge dès sa conception dans le ventre de sa mère jusqu'à sa dernière demeure», a lancé le coordonnateur général du PDS pour qui «nous devons préparer un avenir meilleur pour nos enfants». D'après lui, le PGP duquel son parti tire ses origines a toujours fait des compromis. Citant l'exemple de «La paix des braves» et les gouvernements d'union natio-

nale auxquels il a participé. Depuis que le PDS a pris le flambeau, s'est défendu Joël Pono, il a toujours jeté son dévolu lorsque le pays et la population étaient menacés, en vue de parvenir à des solutions idoines. «Lorsque la pauvreté prenait de l'ampleur, nous sommes allés au Pacte social. Au moment où le pays connaissait des tensions sociales, que la politique se faisait dans la rue, nous avons placé la nôtre au CND qui est une tribune d'échanges entre Gabonais», a-t-il rappelé. Il a indiqué, pour renvoyer la balle à leurs détracteurs, qu'en 2009, quand Pierre Mamboundou, défunt leader charismatique de l'UPG, et son président, étaient décidés à faire tomber Ali Bongo Ondimba, ce sont les

mêmes personnes qui le critiquent aujourd'hui qui l'avaient soutenu et l'avaient fait asseoir sur le fauteuil présidentiel. Le PDS, a-t-il appuyé, soutient fermement la politique du chef de l'Etat puisée aussi dans son programme de gouvernement

«Gabon solidaire». Selon Pono, en deux ans Ali Bongo Ondimba a changé le Gabon, la politique de tout pour moi rien pour les autres a cédé la place à l'égalité des chances, au Pacte social. «Bâtisseurs, arrêtez d'avoir peur, arrêtez d'avoir honte,

passez au front, nous avons fait le bon choix, le choix du développement du Gabon», a conclu l'orateur. Pendant la manifestation, le PDS a reçu le soutien des Amazones de Libreville, une ONG qui œuvre également pour la paix et la solidarité.

MINISTERE DE L'INTERIEUR, DE LA DECENTRALISATION DE LA SECURITE ET DE L'HYGIENE PUBLIQUE

SECRETARIAT GENERAL

COMMISSION SPECIALE D'ACCUEIL ET D'ENCADREMENT DES OBSERVATEURS DE L'ELECTION PRESIDENTIELLE 2016

N° 001/16 /MISPID/SG/CSAEOEP/16

COMMUNIQUE DE LA COMMISSION SPECIALE CHARGEE DE L'ACCUEIL ET DE L'ENCADREMENT DES OBSERVATEURS POUR L'ELECTION PRESIDENTIELLE DE 2016

Il est porté à la connaissance du public que le siège de la Commission Spéciale Chargée de l'Accueil et de l'Encadrement des Observateurs pour l'élection présidentielle de 2016 est sis au quartier Kalikac, dans l'immeuble abritant les anciens locaux de la CENAP (3^{ème} étage).

La commission est joignable aux adresses ci-après :

- Tél : 05 56 50 24
- E-mail : aeoeep.27816@gmail.com

Par ailleurs, les membres sont informés de la tenue d'une première réunion, le Mardi 02 août 2016, à partir de 15 heures au siège.

Fait à Libreville, le 1^{er} août 2016

Le Président
Pr. Guy-Serge BIGNOUMBA